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2008年是不同寻常的一年，是改革开放三十周年，也是我们

大悲大喜的一年。有百年不遇的雨雪冰冻灾害，有百年不遇

的四川汶川大地震，有百年不遇的世界金融危机影响，还有

我们的百年盛事--北京奥运。 这一年，是充满激情的一年，

也是我们迈入二十一世纪新时期关键的一年。在自然灾害和

金融危机接踵而至这么困难的情况下，我们的财政收入去年

达到了1308亿，我们的注协、评协工作，我们的会计师事务

所、资产评估机构也取得了丰硕的成果。但是，在我们省里

面，也发生了一些情况，尤其是在的湘西自治州的集资案，

隐藏了十年之久，终于爆发出来了。其面之广，涉及的人数

之多，问题之严重，是前所未有的。省委省政府高度重视这

件事情，有三位省领导，挤出很多时间、花费很多精力，都

放在集资案的处理上。 去年9月份，各方面的因素凑合一起

，导致这件事情爆发出来了。在这个时候，自治州政府专门

派了财政局的局长到厅里面来求援。友志厅长也十分重视，

多次指示、批示要认真对待，积极行动，密切配合，大力支

持。我记得是在9月29号晚上，接到电话后就向友志厅长报告

，和省注协、评协的同志们一起研究；30号就召集了有关的

董事长、所长会议，及时派出力量奔赴湘西，前后历时2个多

月，从9月30号算起到12月26号，整整88天，这是个吉利数字

。我们派出的中介机构，包括会计师事务所和资产评估机构



的同志，先后有25个所，141名同志在现场夜以继日地工作，

顶住了各种压力，克服了各种困难，得到了省委省政府领导

的充分肯定，得到了湘西自治州和吉首市政府的高度评价，

我们厅党组，尤其是友志厅长也十分满意。这次审计评估工

作，有成绩，有成效，我总结有四点原因： 第一点，我们这

支队伍，有深明大义、不计小利的全局观念。我们的注协组

织开会，号召、抽调大家的时候，我们有关地市的注协、评

协，我们有关的会计师事务所和资产评估机构的负责人，不

讲任何价钱，不讲任何条件，讲政治，讲大局，讲奉献，及

时抽调强有力的骨干，认真组织安排这次的审计评估具体事

务。在工作开展进行中，经常与我们一起沟通、协调、研究

、讨论、处理那些疑难、复杂的问题，我觉得是相当不错的

。大家知道，我们的中介机构是自负盈亏、自谋生存的机构

，开展业务活动是要讲究效益、讲究利益的，但在这一紧要

关头都没有计较这些。尽管知道这一次的审计和评估无利可

图，而且要花大量的人力和精力，但都没有拒绝。我们跟大

家宣传，把道理讲通以后，尤其是在中途遇到了各种困难和

阻力时，我们有的董事长、所长还亲临现场指挥和协调，有

的也在本部高度关注，指导安排这场战斗。这是我要讲的第

一点。 第二点，我们这支队伍，有召之即来、来之能战的团

队精神。9月30号开会以后，各个所及时组织落实，抽调精兵

强将，大家牺牲国庆假日第二天就赶赴湘西，长途奔袭，连

夜开会，一直到深夜。我们注协、评协的秘书长王焱春同志

，身体有病也不顾自己的看病、休息，组织、指挥、协调、

联系，多次赴湘西指导、监督、协调；副秘书长王顺虎、综

合部主任刘文干同志也分别在现场进行指挥；尤其要表扬的



是吴其江同志，自始至终坚守现场指挥、组织和协调，受了

很多累，吃了很多苦。我们的141名同志，都没有辜负组织的

委托，没有辜负我们各个所、各个评估机构领导的重托，讲

组织，讲纪律，服从指挥，服从安排，尽职尽责，尽心尽力

坚持在现场工作，真的非常不错，非常的能战斗，这个注协

都跟我汇报了。尤其是在受了委屈，受了惊吓的情况下，都

没有退却，坚持在现场。所以说，我们注协、评协，是有凝

聚力的，是有号召力的，我们这个系统，是团结的，是有战

斗力的。 第三点，我们这支队伍，有不怕困难、深入扎实的

工作作风。这一次的审计和评估，涉及的账面资产、负债有

数十亿，涉及的单位有100多家，涉及的经济往来人员有数千

上万人，涉及的行业和部门有房地产、矿山开采，有冶炼、

食品加工，还有金融、农业等方面，情况很复杂，任务很繁

重，而且基本上都是私营企业，很多账目不全，手续不全，

记录不全。我们在现场审计评估的同志，克服了种种困难，

顶住了各种压力，毫不退却，迎难而上。我记得我们的大华

新星所的一名同志到重庆酉阳县龙阳镇去调查的时候，遭受

围攻，被人把车子卡住，但是他们没有退却,依然坚持完成了

任务。我们利安达所的一名同志，因为公安部门采取紧急行

动，也受了些委屈，但是也没有丝毫怨言,坚持工作。我认为,

他们所受的委屈是值得的，省政府领导、厅领导让我转达对

他们的慰问和歉意。在这里要说明的是,这次行动，是必须的,

也是应该的，虽然我们同志受了点委屈，但毕竟情况太特殊

了，是非常时刻采取的非常手段。由于这次果断行动,到现在

为止，涉案的120多个老板、财务人员及其他相关涉案人员没

有一个走掉,这为我们下一步妥善处理问题，包括我们审计工



作的圆满完成，创造了非常有利的条件，也为省政府、州委

、州政府正确决策、妥善处理这个事情赢得了主动权。可想

而知，要是走掉一家企业的头头，那么账目的清理，后续清

查调查工作的开展，善后工作的处置，那个难度是很大的。

大家能够承受这个委屈，顾全这个大局，尤其是很多同志很

多所，在工作忙，人力不够的情况下面，克服困难，把这次

的任务作为首要任务，把最强的力量抽派到前线，出色地完

成任务,我十分高兴,也让我深为感动。我们很多同志，特别是

女同志，家庭有负担,个人有困难，都放在一边,义无反顾地坚

持工作，圆满地完成这项任务，这种精神是可佳的。 第四点

，我们这支队伍有精干娴熟，精益求精的专业水平。这么多

企业，涉及的面这么广，这么难做的工作，没有敬业精神，

没有精湛的技术，没有丰富的经验要想完成审计报告和评估

报告是很难的。在我们省注协领导同志的现场指挥领导下，

能够很好地去面对这些复杂多变的问题，在很难审计评估到

位的问题上，能够抓住重点、要点、难点，独立、客观、公

正、严谨、缜密、细致地把问题搞清，圆满地提交了我们的

审计、评估报告。自治州的常务副州长胡章胜同志多次向我

反馈,省注协、评协组织的这支队伍非常不错。省里还有其他

行业参加了这项工作,但唯一得到省政府领导肯定表扬的就是

我们的会计审计和资产评估队伍，表扬我们的省注协组织有

方,表扬我们的董事长、所长深明大义,表扬我们现场执业的同

志兢兢业业、勤勤恳恳。 应该说，我们这次出征,打了一场漂

亮仗！我们完成了一项艰巨的任务，接受了一次严峻的考验

，锻炼了一支能征善战的队伍，显示了一回光彩的脸面，赢

得了一次广泛的好评。作为财政厅党组分管省注协、评协的



领导，作为注协、评协的副会长，我感到非常高兴和十分骄

傲！在这里，向大家表示感谢！ 我的讲话完了，谢谢大家！
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